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政府建議在灣仔運動場作綜合發展 

 
 
目的   
 
  行政長官於 2017 年施政報告中建議，在灣仔運動場進行

綜合發展，計劃除會展用途外，還有體育、康樂及其他當區所需社區

設施，務求地盡其用。本文件旨在諮詢灣仔區議會對上述綜合發展建

議的意見。 
 
 
背景 
 
2.  政府於 2014 年採納了經濟發展委員會轄下會展及旅遊業

工作小組的建議，就香港在 2014 至 2028 年的 15 年期間對會展設施

的需求，進行顧問研究。結果顯示，2028 年於會議展覽旺季期間，

香港將欠缺約 13 萬平方米的場地。 
 
3.  政府一直研究增加會展場地面積的不同方案，以維持會展

業的競爭力。其中，政府會待沙田至中環線（沙中線）會展站落成 
後，在該站上蓋興建會議中心。應政府邀請，香港貿易發展局（貿發

局）正就此進行設計工作。此外，西九文化區管理局正構思透過私營

機構投資，在西九文化區西部發展一個中型多用途場地，涵蓋展覽、

會議及表演等用途。而亞洲國際博覽館（亞博館）亦已預留土地進行

擴建。然而，我們估計，即使計及在沙中線會展站上蓋的會議中心、

西九文化區的會展設施及亞博館擴建，仍然不足以滿足香港在 2028
年於旺季期間對會展場地的需求，因此，政府需要繼續研究於其他選

址增建或擴建會展場地。 
 
4.  民政事務局正計劃在未來五年加建及改善多項康體設施，

政府有見及有關布局，認為可研究在灣仔運動場用地作綜合發展的可

行性。因此行政長官在今年施政報告中建議在灣仔運動場用地進行綜

合發展，提供會展及康體社區設施，務求地盡其用。  
 



– 2 – 
 

5.  政府已邀請貿發局就建議進行可行性研究，當中會涵蓋綜

合發展的規模；各項設施（包括會展、體育、康樂及其他社區設施）

的用途、面積和比例；及綜合發展對環境、交通等影響的評估。建議

是初步構思，政府現時未有定案。政府知悉社會上對建議有不同意見，

政府會繼續聽取各界的意見，並將有關意見納入可行性研究中，政府

會待可行性研究有結果後，才作進一步考慮。 
 
 
徵詢意見 
 
6.  政府在籌備進行有關可行性研究時，也同時希望聽取灣仔

區議會對灣仔運動場綜合發展建議的意見，並會在研究期間與灣仔區

議會保持密切溝通。 
 
 
 
商務及經濟發展局 
民政事務局 
 
二○一七年三月十四日 


